

LEHRPERSONEN MITTELSCHULEN AARGAU

AMV-Info August-Oktober 2024

Gym 27+ und Interne Fachkonsultation, 57. Jahresversammlung und Umfrage EBL

Gymnasium 27+: Bis am 15.09.2024 lief die interne Fachkonsultation zu den Vorschlägen zur neuen Stundentafel und zum SPF-Katalog. Die <u>Anregungen des AMV</u> wurden als hilfreich empfunden. Die darin vorgeschlagene Minimalvariante stellt keine AMV-Haltung dar, sondern soll aufzeigen, wie wenig Änderungen nötig sind, um das revidierte MAR im Kanton Aargau umzusetzen. So sind z.B. Kürzungen im Sprachbereich nicht notwendig, um die neuen Grundlagenfächer Wirtschaft & Recht und Informatik aufzustocken. Ebenfalls wird Clustering vom MAR nicht vorgegeben und soll differenziert diskutiert werden. Der AMV dankt allen Lehrpersonen und Fachschaften, welche an der Umfrage teilgenommen und Stellungnahmen eingereicht haben. Die Resultate der Fachkonsultation werden im November erwartet.

Mitgliederbefragung zur Stundentafel und SPF-Katalog: AMV und alv werden in der Begleitgruppensitzung zu den Resultaten der Fachkonsultation Stellung nehmen. Um die Haltung der Verbände mit der Basis abzustimmen, hat die Thematische Kommission des alv eine Mitgliederbefragung vorbereitet. Diese wird in Kürze den Mitgliedern zugestellt und läuft bis Freitag, 8. November. Wir bitten alle Mitglieder, die Befragung auszufüllen und aktiv zur Meinungsbildung beizutragen. Die Festsetzung der Stundentafel ist eines der wichtigsten und prägendsten Geschäfte.

AMV-Jahresversammlung und Zukunft des AMV: Am 17.09.2024 fand die 57. Jahresversammlung an der Kanti Wettingen statt. Christine Kappeler-Schär wurde nach vier Jahren Mitarbeit aus dem Vorstand verabschiedet. Die Mitglieder bestätigten den bisherigen Vorstand und das Präsidium einstimmig für ein weiteres Jahr. Der AMV-Vorstand dankt den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen und blickt zuversichtlich in die Zukunft. Die Vorbereitungen zu einer Umwandlung des AMV in eine "Fraktion Mittelschule" von "Bildung Aargau" (vormals alv) sind fortgeschritten. Nach Abschluss der Vorbereitungen soll die Umwandlung den Mitgliedern zur Abstimmung vorgelegt und bei einer Zustimmung auf das Schuljahr 2025/26 umgesetzt werden.

Nach dem geschäftlichen Teil genossen die Anwesenden die Gelegenheit zum Austausch beim Apéro und eine Führung durch das Kloster Wettingen.

Umfrage der UZH zu EBL: Am Montag, 21.10.2024, verschickte das Institut für Erziehungswissenschaft der Universität Zürich allen Lehrpersonen eine Umfrage zum Projekt EBL. Seither erreichten uns bereits zahlreiche Rückmeldungen: Viele Lehrpersonen hielten die Umfrage für Spam, weshalb einige Schulsekretariate das Mail nochmals verschickten. Wer sie bereits ausgefüllt hat, stellte fest, dass es hauptsächlich um das Erfassen von Know-how der Lehrpersonen geht. Viele fühlten sich in die Zeiten unangesagter Prüfungen zurückversetzt. Die Umfrage lässt wissenschaftlich zu wünschen übrig und enthält suggestive sowie repetitive Fragen. Zudem ist sie viel zu lang, was viele Lehrpersonen von der Teilnahme abgeschreckt hat.

'AMV vor Ort': Der AMV möchte den Kontakt mit der Basis verstärken und wieder Treffen vor Ort durchführen, um Anliegen aufzunehmen, Themen im Kollegium zu diskutieren und Fragen zu beantworten. Es besteht auch die Möglichkeit, bei diesen Treffen Rechtsberatung durch den alv zu erhalten.



Rückgängigmachung Pensenerhöhung Mittelschulen: Der alv setzt sich dafür ein, dass die grössten Sparmassnahmen im Bildungsbereich der vergangenen Jahre rückgängig gemacht werden. Für die Mittelschulen war dies die Erhöhung des Vollzeitpensums von 22 auf 23 Lektionen, die zu einer deutlichen Verschlechterung der Arbeitsbedingungen führte. Die Reduktion des Vollpensums wird an der Delegiertenversammlung des alv thematisiert.

Entschuldigung! Im vergangenen Jahr hat es fehlerhafte Rechnungen und ungerechtfertigte Zahlungserinnerungen gegeben. Der AMV entschuldigt sich dafür und hat vom alv die Zusicherung erhalten, dass dies in Zukunft nicht mehr vorkommt.

Regierungsratswahlen 2024: Die neu gewählte Regierungsrätin Martina Bircher wird per 2025 <u>Vorsteherin des Departements BKS</u> (Bildung, Kultur und Sport). Wir gratulieren zur Wahl, wünschen ihr zum Amtsantritt als Bildungsdirektorin alles Gute und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Petition gegen Kürzungen im Instrumentalunterricht: An der Pädagogischen Hochschule der FHNW soll ab Herbst 2025 der Einzelunterricht im Instrumentalunterricht gekürzt und die Lektionenzahl um fast die Hälfte reduziert werden. Der AMV unterstützt die <u>Petition des VPOD</u>, welche in wenigen Sekunden online ausfüllbar ist.

Neue Plattform Weiterbildung Sek II: Unter www.webpalette.ch findet man neu Weiterbildungsangebote verschiedener Anbieter (PHs, Universitäten, Fachhochschulen, Fachverbände etc.). Dieses Non-Profit-Angebot entstand auf Initiative des ZEM CES.

AMV-Termine:

30.10.2024	alv-Delegiertenversammlung, Campus FHNW Brugg
31.10.2024	Diskussionsforum Oltner Kreis (Bildungsraum Nordwestschweiz)
05.11.2024	AMV-Vorstandssitzung 2, Wohlen
13.11.2024	Verbandsrat alv
18.11.2024	Tagung Bildungsraum Nordwestschweiz 'Führung im Schulalltag'
22.11.2024	VSG-Delegiertenversammlung
27.11.2024	Runder Tisch Mittelschulen
28.11.2024	Vorstellung Berufsverbände, FHNW Muttenz
09.01.2025	AMV-Vorstandssitzung 3, Baden
11.01.2025	alv-Verbandsrat, Klausur
15.01.2025	Anlass des VSG zum Thema 'Herausforderung Berufseinstieg'